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           〔午後１時47分 開会〕 

○福永副委員長 本日は、御多忙のところ、ご参集いただきましてありがとうございます。それでは、委員長、開会

をお願いします。 

○佐原委員長 毎日寒い日が続きますが、お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。 

 それでは、所定の定足数に達していますので、ただいまから福祉教育委員会を開会いたします。 

 それでは中間報告書(案)についてを議題といたします。報告書の内容をまとめましたので、事務局から説明いたし

ます。よろしくお願いします。 

○事務局 それでは、事務局から説明させていただきます。お手元の福祉教育委員会中間報告書（案）をごらんいた

だきたいと思います。 

まず、１ページ目ですけど「はじめに」ということで確認いたします。 

 湖西市では、2008年（平成20年）の63,956人をピークに人口減少が始まり、2040年には、48,484人に約20％減少す

るとの推計が国立社会保障・人口問題研究所より発表されています。人口構成は、老年人口が18％から37％まで増加、

生産年齢は67％から53％まで減少し、少子高齢社会が進展し、働き手不足に伴い税収の減少、社会保障費の増加が危

惧されております。さらに、地方交付税の合併算定替に伴う減額が続き、終了まであと１年と財政的に厳しい時を迎

えようとしています。このような中で、市は赤字経営の市立湖西病院へ毎年一般会計から10億から12億円もの繰り出

しを10年近く続けています。しかし、市民意識調査では湖西病院を利用している市民は、５割ほどです。国保データ

における入院利用者は8.6％、外来は1.8％で、入院、外来ともに８割以上の市民は市外の医療機関を利用している状

況です。また、公共施設の老朽化に伴い全てを維持しようとすると40年間にわたり、毎年10億円以上の予算が不足す

るとして、市は「湖西市公共施設再配置基本計画」を平成29年３月に策定し、今後30年間で公共施設の総延床面積を

20％削減する方針を発表しています。 

そこで、平成29年度より当委員会は、「湖西病院の赤字改善」と対の関係にある「市民が求め利用する医療、機能

の提供」が喫緊の課題として調査研究してきました。 

また、公共施設の約４割を占める教育施設の老朽化と少子化による学校規模の差が拡大していることから、平成28

年に教育委員会が策定し、翌年、市内５カ所で説明会を開催した「教育施設地域拠点構想」の学校施設の在り方も調

査研究したので合わせて報告いたします。 

 それでは２ページ目をお願いします。「第２ 委員会及び勉強会における調査研究等の経過」ということで、表の

ほうへまとめておりますので、御確認ください。 

 ４ページ目にいきまして、「第３ 調査研究等のまとめ」ということで、まず４ページ目は、１．湖西病院の経営

改善についてということで、⑴管内所管事務調査の概要として湖西病院に関することをまとめております。 

 ７ページをお願いします。⑵管外所管事務調査の概要ということで、ア．神奈川県三浦市と、９ページ目でイ．富

山県南砺市の視察について報告をまとめております。 

 11ページをお願いします。２．教育施設地域拠点構想についてということで、⑴管内所管事務調査の概要というこ

とで、教育施設地域拠点構想の説明会ですとか、先日行った、ＰＴＡ連絡会との意見交換会についてまとめておりま

す。 

 12ページをお願いします。⑵管外所管事務調査の概要ということで、ア．埼玉県吉川市、それから、14ページのほ

うで富山県魚津市のそれぞれ、視察の報告をまとめさせていただいております。 

 それでは16ページをお願いします。「第４ 考察」、管内・管外所管事務調査からということで、１．湖西病院の

経営改善についてと、２．教育施設地域拠点構想について、それぞれ考察をまとめさせていただいております。 

 18ページをお願いします。最後になりますが、「第５ 提言」ということで確認いたします。 

 以上のとおり、福祉教育委員会における湖西病院の経営改善及び教育施設地域拠点構想の推進に関する調査研究の
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結果から、次のことを提言する。１．湖西病院の経営改善について。①病院は、赤字を減らすための事業改善項目と

目標を明確に示すこと。②市と病院は、一般会計からの繰出金を早期に地方公営企業法の規定に定める算定基準内に

収める努力をすること。③市と病院は、湖西病院が近隣自治体病院、民間病院、診療所等と連携して運営（経営）す

るために機能分担する協議を行い、湖西市の地域包括ケアシステムで担う役割・方針を明確にすること。④地域包括

ケア病棟、総合診療科、訪問看護ステーション等在宅医療を支える機能を整備し、市民が自宅で自分らしく療養でき

る医療を提供すること。 

 ２．教育施設地域拠点構想の推進について。「教育施設地域拠点構想」は、公共施設再配置計画に沿いながらも少

子高齢社会における子どもの学習環境の更なる充実への構想であることを保護者や保護者になる若い世代に向けて発

信し、関係者の意見を充分に聴取して推進すること。 

 以上が提言であります。報告書の確認は終わります。 

○佐原委員長 ありがとうございました。では皆さんにお諮りいたします。本委員会から本会議において、ただいま

の説明のとおり中間報告を行いたいと思います。これに賛成の方の挙手をお願いします。 

  〔賛成者挙手〕 

○佐原委員長 ありがとうございました。挙手全員であります。よって本会議において中間報告をすることに決定い

たしました。 

 次に、中間報告は、２月20日に開催する３月定例会初日に行うこととし、その後、議長から市長に、この報告書の

提言部分を提言書として提出していただこうと思いますが、これに賛成の方は挙手をお願いします。 

  〔賛成者挙手〕 

○佐原委員長 ありがとうございました。挙手全員でありますので、そのようにさせていただきます。 

 以上をもちまして本日の委員会の議題は終了いたしました。 

 福祉教育委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。 

           〔午後１時56分 閉会〕 
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